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мысли вслух

В се больше и больше нравится наш Президент. Строгий, подтянутый, демок-
ратичный. А говорит-то как. Путинские нотки из голоса постепенно исчезают, 

оставляют место для, хотелось бы верить,  искренней обеспокоенности за судьбы 
страны. Давно власть не была настолько откровенна с нами. Да что давно… Я, к 
примеру, и не припомню, чтобы первое лицо государства говорило о той, почти 
катастрофической ситуации, что сложилась у нас в стране. Технологические про-
блемы. Нанотехнологии, «стратегии-2020» и прочие модернизации - это, конечно, 
хорошо. Но хорошо только в предвыборные годы. Для пиара. В «трезвые времена» 
говорить об этом можно, но все-таки с оглядкой. Чтоб потом перед здравомысля-
щими людьми стыдно не было. Быть сохранителем России это не только почет, но 
и ответственность громадная. 

А наследство Медведеву от старшего товарища досталось ох какое не простое. 
Кризис-то ладно. На самом деле кризис - это лепет детский. В 90-е и не так жили. 
С голоду никто не умирает. И слава Богу. На улице не стреляют - и замечательно. 
Лишь бы войны не было. Основные проблемы-то у нас в другом. Первая – кадровый 
голод. Везде. Не хватает и грамотных управленцев, не хватает и работяг - тек кто 
на земле да на заводах трудиться. Вторая – технологическая. Не о нанотехнологиях 
говорю. Пусть о них мечтает начальство. Коли больше помечтать не о чем. Я же о 
том, что уже есть. И работает. К сожалению, работает кое-как. Все-таки промыш-
ленное наследство советского государства мы растранжирили здорово. Нельзя 
пользоваться, ничего не создавая взамен. 

У нас электростанции на воздух взлетают из-за изношенности оборудования 
(здравствуйте, господин Чубайс. Долгих лет Вам!) и раздолбайства персонала. 

В стране переизбыток гуманитариев – в махонькой Шарье три (!) вуза, в котором 
готовят менеджеров и прочую «элиту» - и нет технарей. Не любит молодежь техни-
ческие специальности. Менеджером, экономистом, или юристом лучше. Это и в кино 
показывают, и в журналах пишут. В принципе обе проблемы – и кадровая и технологи-
ческая - связаны между собой очень тесно. И решить их по одиночке не получится.

Ну да ладно бы заводы, транспорт… Туда молодежь привлечь можно. Создать 
условия, сделать оплату труда достойную – и люди пойдут. 

Но что удивляет, и с молодыми менеджерами во властных структурах  у нас про-
кол! На коммерческие предприятия худо бедно пехоту управленческую набирают, 
да в офисы свежий планктон приходит, а вот с властью хуже. Как не рекрутируют 
в чиновники молодежь, сколько не создают факультетов государственной службы, 
а все качество кадров в администрациях и прочих службах государевых выше не 
становиться. Нонсенс? Чиновничья карьера вроде как считается престижной… Ни-
какого противоречия тут нет.

Недавно натолкнулся в сети на интересную статью одного пожилого ученого. 
Технаря, то ли физика, то ли химика… Впрочем,  не важно.

Лучшие умы, общественные деятели в стране Советов, а потом в России выхо-
дили как раз из среды технической интеллигенции.

Академика Сахарова того же вспомнить. Так вот, высказана в той статье была 

интересная мысль о том, что поколение 90-х и «нулевых» годов проигрывает своим 
предшественникам застойных и перестроечных времен качественно. Глупее, апо-
литичнее, инфантильнее - утверждал и довольно таки аргументировано доказывал 
автор статьи. Виноваты в этом, разумеется, не сами молодые люди, а общество и 
государство. Школа опять же. И конфликт поколений в современности отличается 
от того, что описан у классиков.

Мол, проблема не в том, что «если б молодость знала, если б старость могла». 
Обвинял нас (себя я от молодежи не отделяю) автор в том, что молодость не только 
знать ничего не хочет, но ничего и не может. Практически не мог он нас признать 
полноценными гражданами страны.

Обидно стало. И вроде все правильно написано. И на выборы мы не ходим, и 
деньгами озабочены сверх меры, и работу ищем попроще, и ответственность брать 
на себя не хотим. Но с другой стороны… Да не прав он, этот академик. Граждане 
мы. Настоящие граждане своей страны. Страны, которая открещивалась от нас, 
когда не платила смешные «детские» пособия нашим родителям. Страны, которая 
отбивала желание голосовать, укрепляя вертикаль власти и загоняя живую поли-
тическую мысль в рамки «суверенной демократии».

Страны, в которой алкоголь и наркотики были да и до сих пор остаются доступ-
нее здоровых видов досуга. Страны, в которой молодежью никто не занимался, 
а с годами начинал всплескивать руками: господи, да что же у нас выросло. Что 
посеяли – то и пожинайте.

Вроде бы спохватились. По всей стране организуются … лагеря, не лагеря, фо-
румы, не форумы… в общем проводиться какая-то работа с «активной молодежью». 
Со студенческими активистами, с молодыми управленцами. С теми, кто по задумке 
устроителей должны стать в обозримом будущем новой элитой страны. 

Только есть одна маленькая проблема. На примере областного образователь-
ного  лагеря «Патриот» покажу. И сами организаторы жалуются – не всем участ-
никам мероприятия он интересен. КПД от его проведения не высок. Социальные и 
коммерческие проекты – декларируемая цель «Патриота» -  как правило, являются 
прожектами. Даже неудобно говорить, но и количественный состав участников 
оказывается меньше чем изначально планируют чиновники Комитета по делам мо-
лодежи КО. Не едут ребята туда. А ведь там и инфраструктура налажена, и состав 
преподавателей звездный. Профессора Высшей Школы Экономики – это знаете ли 
серьезно. Казалось бы, развивайся. Все тебе условия. Но нет.

Так в чем проблема? Может просто не там ищут участников? Может студенческий 
«актив» в 2009-2010 годах это не совсем «юноши бледные со взором горящим», 
готовые служить отчизне?

Вопросов много. Найдем ответы? Разговор на тему молодежи и ее роли мы 
продолжим. Надеюсь к нему подключаться специалисты. Очень надеюсь. От того, 
что проблему не замечаешь – она не исчезает.

Участник обоих прошедших «Патриотов»
Максим Дарбашкеев.

Партия дай порулить?
Ролевые игры молодежи.

Корреспондент «Хронометра» выяснила, насколько тя-
жело жителям области жить без ценных яиц. Или с ними.

Кострома перманентно стремится к брендовости: и 
ювелирная-то столица России, и льняная, и колыбель Дома 
Романовых, и родина Снегурочки. А совсем недавно наша 
богохранимая обзавелась, похоже, еще одним фирменным 
образом – «Кострома златояйцевая». Нет-нет, никакую 
курочку Рябу наши селекционеры не вывели. Но 19 марта 
из самого Баден-Бадена к нам на целых три дня (а может, 
и больше) привезут сто двадцать шесть яиц - самых знаме-
нитых, от Фаберже, по личной договоренности губернатора 
Игоря Слюняева с владельцем частной яичной коллекции 
в рамках Романовского фестиваля, который стартует в 
Костромской области 3 марта. Похвальная, надо сказать, 
инициатива, культурно-просветительская. Если бы не одно 
жизненное правило: когда в одном месте что-то прибывает, 
в другом убывает. Иными словами, чтобы профинанси-
ровать «визит» этих яиц при скромном бюджете региона, 
необходимо изъять энную сумму из уже спланированных 
расходных статей. И сумма эта столь велика, что впору 
задуматься: «А оно нам надо?»

Судьба выставки могла бы решиться иначе, если 
бы депутаты областной Думы отказались изыскать в 
областном бюджете необходимые для ее финансовой 
поддержки шесть миллионов рублей (из них только 
три миллиона, по нашим данным, уйдет на страховку 
экспонатов). Вопрос, касающийся денежной стороны 
дела, на одном из думских заседаний января депутатам 
предложил рассмотреть сам губернатор. Шутили на-
родные избранники по этому поводу долго: а чем наши 
курочки хуже, тоже могли бы такие яйца нести. Глядишь, 
и сельское хозяйство сразу бы подняли. Дошутились. 
Проголосовали «за». И даже экономически обосновали 
свое решение: мол, сумма не столь велика и окупится 
за счет продажи билетов. 

Взяли и мы калькулятор. Увы, наш прогноз получился 
куда менее оптимистичным. Если все население Кост-
ромы от грудных детей до престарелых горожан изъявит 
желание побывать на выставке, то можно смело прода-
вать билеты рублей по двадцать. Но что-то подсказывает: 
костромской люд, большей частью озабоченный совсем 
иными вопросами вроде «Чем заплатить за квартиру, как 
одеть и обуть детей, где найти деньги на полноценное 
питание и т.п.», на выставку не пойдет. Можно, конечно, 
нагнать «ценителей искусства» добровольно-принуди-

тельно. Так ведь не те времена нынче. И вообще, много 
ли в нашем городе любителей высокохудожественных 
произведений? Вполне логично, что организаторы выстав-
ки это понимают и реально рассчитывают увидеть на ней 
в лучшем случае десятую часть населения. Если так, то 
цена за «посмотреть на яйца» будет внушительной - до 
двух тысяч рублей за билетик. Между тем, неделю назад в 
администрации Костромской области дали подробную ин-
формацию о плане мероприятий Романовского фестива-
ля, и по выставке яиц в том числе. Как пояснила директор 
костромского государственного историко-архитектурного 
и художественного музея-заповедника Наталья Павлич-
кова, вопрос по цене билетов еще не решен. 

А откуда, собственно, народные избранники изыскали 
шесть миллионов рублей при дотационном и дефицит-
ном областном бюджете? Четкого ответа на этот вопрос 
чиновники так и не дали. «Финансирование за счет 
областного бюджета», – вот и вся официальная инфор-
мация, которую удалось узнать. Однако «Хронометру» 
стали известны другие данные: расходы по организации 
и проведению выставки легли на плечи департамента 
культуры, культурного наследия и туризма, весь бюджет 
которого на текущий год составляет пять (!) с небольшим 
миллионов рублей. Иными словами, на яйцах Фаберже 
окультуривание костромичей, похоже, закончится. Нет, 
московские певцы как приезжали, так и будут приезжать. 
А вот местным творческим коллективам до конца года 
придется забыть о финансировании. Хотя, впрочем, им 
не привыкать. Народно-певческие коллективы уже на-
учились шить себе костюмы сами, чтобы экономить на 
швеях. Теперь им предстоит освоить и еще ряд смежных 
специальностей… 

Первые «ласточки» широты души народных избран-
ников и губернатора уже прилетели. Яйца Фаберже еще 
не привезли, а в областном драматическом театре уже 
сократили финансирование зарплаты актерской труппе 
на тридцать процентов - попросту убрали губернаторскую 
надбавку, которую ввел еще Виктор Шершунов, чтобы 
богема могла хоть как-то выжить. Раньше актеры при воп-
росе: «Сколько вы получаете?» отвечали: «Даже стыдно 
сказать». Теперь говорят: «И на хлеб не хватает». Одно 
радует: почти вся труппа задействована в театральном 
представлении Романовского фестиваля - играют бояр 
и самих Романовых. Так что у них будет шанс бесплатно 
посмотреть на яйца Фаберже. 

Наталья ГУрЬЯНОва, г. кострома.

Горячая линия
В муниципальных образованиях Костромской облас-

ти созданы «горячие линии» по разъяснению вопросов, 
связанных с переходом на 100% оплату жилищно-комму-
нальных услуг. Активность администраций муниципали-
тетов и области вполне понятна. Акции протеста против 
значительного повышения коммунальных услуг имели в 
Ко широчайший резонанс.

На сегодняшний день специалисты готовы рассказать 
населению о порядке предоставления мер социальной 
поддержки в части оплаты ЖКУ. Речь идет о субсидиях. 
Обращаться за консультацией можно по следующим 
телефонам:

Шарья — (49449) 5-44-17;
Шарьинский район — (49449)5-33-98.
В отраслевых департаментах Костромской области 

также определены должностные лица, ответственные за 
предоставление консультаций населению. К ним можно 
обратиться по телефонам:

Департамент ЖКХ — (4942) 51-72-45;
Департамент ТЭК и тарифной политики — (4942) 

31-61-13.
По словам специалистов администрации КО: для 

каждого муниципального образования выработаны кон-
кретные меры, направленные на создание комфортных 
условий при переходе на 100% оплату жилищно-комму-
нальных услуг. Насколько эти условия окажутся комфор-
тными – вскоре узнаем. 

В Костроме священники 
уговаривают женщин 

не делать аборты
За 2009 год рождаемость в Костроме выросла на 

15%, младенческая смертность снизилась на 40%. Про-
межуточные итоги реализации программы «Безопасное 
материнство» подвели 10 февраля в костромском род-
доме № 1 медики, чиновники и священники, передает 
корреспондент ИА REGNUM Новости. По словам меди-
ков, благодаря внедрению программы удалось спасти 
как минимум 34 жизни - именно столько костромичек 
передумали делать аборты и решили рожать. Помимо 
общения со священниками, убеждающих беременных 
женщин не делать аборты, по программе «Безопасное 
материнство» были организованы бесплатные занятия в 
школах юных мам, открытых при всех женских консуль-
тациях города.

Снесет ли область коллекцию Фаберже


